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31/08/2024 – « At last but not least »

La dernière journée était réservée aux disciplines non-MLAIC ou « exhibiƟon », en réalité ce sont des
compéƟƟons Ɵrées par l’Italie comme : BarsanƟ (Küchenreuter – pistolet à percussion 50m),
Smit&Wesson, Zouave… Tous les résultats
sont téléchargeables sur le site du CNDA
en bas de page… rechercher dans la liste
25-31 Vallegio sul Mincio.

Les Ɵreurs belges ont parƟcipé à la 
discipline BarsanƟ, les scores ne sont
probablement pas à la hauteur des
espérances ; mais détrôner un allemand
qui a Ɵré 94/100 ce serait de la haute
volƟge. Les groupements sont cohérents
mais beaucoup trop larges pour prétendre
à une place sur le podium.

Tous les Ɵrs se terminaient vers 14h30 
afin que les derniers classements puissent
être finalisés pour la remise des prix
fixées à 19h00 avec un quart d’heure académique de 30 minutes comme chaque jour.

Quoiqu’il en soit, les membres de l’équipe reviennent en Belgique avec deux breloques pour les
disciplines Forsyth (Küchenreuter – pistolet à percussion) bronze et Wogdon (Cominazzo – pistolet à
silex) bronze.

Ce ne sont probablement pas les meilleurs championnats du monde malgré certains scores
excepƟonnels en individuel dont un 99/100 en Minié réplique (fusil militaire 100m). Les condiƟons de 
Ɵr étaient dantesques, la totalité de la surface des stands étaient recouvertes de caillasse… le mirage
était permanent sauf à la série de 09h00 et 10h00. Il a peu d’influence sur les Ɵrs à 25m par contre à 
50 et 100m il devient le maître de la situaƟon ! Le vent était quasi nulle toute la journée afin
d’espérer le distraire de son rôle.

Tous les compéƟteurs se sont retrouvés confrontés à l’échauffement des canons après maximum 5
coups. Les fusils ou pistolets uƟlisant de fortes charges comme les Minié, Whitworth et Cominazzo,
MarieƩe… devenaient impossibles à tenir durant les opéraƟons de chargement.

L’orientaƟon des stands 50m (Est/Ouest) est le plus mauvais choix, le maƟn de soleil dans le visage, sur
les pieds et les organes de visée et l’après-midi les séries opposées. J’imagine qu’ils n’avaient plus le
choix, le Génie Militaire italien devaient normalement intervenir afin de redessiner les orientaƟons…
je présume qu’ils en parlent toujours !

Les résultats étaient la plupart du temps affichés le lendemain maƟn avec une période de réclamaƟon 
réduite fallait-il encore vivre au stand de 08h00 à 20h00 tous les jours ! Nous avons donc en
permanence sollicité nos collègues français neƩement plus nombreux qui se réparƟssaient dans
toutes les plages de Ɵr durant la journée.

J’ai pu constater beaucoup d’erreurs au niveau du comptage : un point pour un autre, les coups
excédentaires (11e, 12e, 13e) étaient extraits erronément, difficultés de déterminer les doublés ou
triplés. D’une part, aucune contre-cibles n’étaient installées et un staff arbitrage insuffisamment
formés.
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J’ai aussi constaté bon nombre de Ɵreurs de l’équipe italienne qui officiaient soit au comptage,
comme responsable de stands (RO), même comme responsable de l’encodage des résultats. Une
certaine suspicion s’installe automaƟquement et comme il est impossible de tout contrôler, le doute
reste présent aussi faible soit-il. Maintenant le Jury, totalement indépendant, devait revoir l’ensemble
des cartons liƟgieux, des problèmes liés aux réclamaƟons, revoir ou mesurer les impacts afin « de
casser » les égalités... dans une tente exposée au soleil… heureusement avec deux énormes
générateurs d’air condiƟonné. Je pense qu’ils ont fait le maximum afin de conserver le cap et se sont
acquiƩés de ceƩe tâche avec abnégaƟon.

La communicaƟon des 
informaƟons aux délégués 
n’a jamais été efficientes,
elle était proche de rien…
l’organisateur dispose de
tous les émails des délé-
gués, il eut été simple
d’intervenir chaque jour. Au
lieu de cela, certaines
informaƟons filtraient via la
page FB du CNDA… étrange
alors que le MLAIC a un site
officiel comme le CNDA
d’ailleurs.

Après les dernières remises
des prix, le banquet de
clôture a pu dans ceƩe 
énorme tente Horeca

débuter. En dehors de l’eau et du vin, les autres boissons étaient payantes. Tous les plats « primi,
secondi, dolce » étaient corrects parfois un peu trop cuits, mais en très peƟtes quanƟtés pour la
somme de quatre-vingts euros… c’était la cerise
hebdomadaire sur le gâteau ! Bon nombre de Ɵreurs se
sont rebellés sur la page FB du CNDA !

Gerda Lejeune membre de la KNSA (NED) a été élue
nouvelle secrétaire générale du MLAIC et Gerhard Lang
« Patron » (président honoraire permanent). Je pense
qu’elle est très consciente des difficultés rencontrées
par les Ɵreurs et qu’elle a idenƟfié facilement toute la
problémaƟque d’une organisaƟon comme celle de
Vallegio. Elle est responsable au sein de la KNSA (NED)
de l’organisaƟon des disciplines armes anciennes mais
aussi de la « Commission MLAIC », c’est-à-dire le lien
entre un pays organisateur et le MLAIC.

Pour 2025, ce sera un ECH à Barcelos (POR) et 2026 un
WCH à Eisenstadt (AUT)… nous retrouverons
l’organisaƟon germanique !

René Lauwers
MLAIC Delegate


